

第2回 江東区みどりの基本計画推進会議への意見書への対応

◆議題1 各施策の進捗及び評価について

主なご意見	対応(案)
<p>書面だけでは事務局の意図が伝わりづらい。 また、計画書の構成に沿った資料の作成が必要である。 各委員からのご意見を十分活かしてもらいたい。</p>	<p>いただいたご意見を踏まえ、WEB会議の活用や計画書の構成に沿った資料作成に努めます。 各委員の皆様からいただいたご意見はすべて貴重なご意見として活用してまいります。</p>
<p>コロナ禍で大変な状況のなか、評価「A」が多く、計画が着実に実行されている。 コロナ禍においては、公園やみどりに対する区民の期待が、以前にも増して高まっていると感じている。</p>	<p>事務局としても、みどりに対する区民の期待については感じているところであり、今後の推進会議における課題として整理し部会設置の際に活用します。</p>
<p>今後、休止となった事業をどうするか、コロナ禍の社会情勢への対応を検討していく必要がある。また休止以外の事業についても優先順位をつけて各施策を行っていくことが必要だと考える。</p>	<p>【休止となった事業】 休止となった事業は、江東区長期計画において、新型コロナウイルス感染症の影響により、事業の先送りや規模の縮小等大幅な見直しを行い、令和6年度まで休止となっております。 みどり豊かなまちなみづくりに向けて、道路や公園の改修工事の際に可能な緑化を検討してまいります。</p> <p>【優先順位】 休止以外の各施策(事業)につきましても、いずれもみどりの基本計画における目標達成に資する取り組みと考えているため、基本的には順位付けすることはしない考えです。 予算を伴う事業については、みどりの基本計画だけでなく、全庁的なバランスを考えております。</p>
<p>「休止」が多くあるものの、コロナ禍のため致し方ないと思う。各事業の内容について詳細が把握できないため、詳細な資料作成やHPの紹介などをしてもらいたい。</p>	<p>各事業のホームページの紹介やわかりやすい資料の作成に努めます。</p>

主なご意見	対応（案）
<p>コロナ禍の影響でテレワークの拡大などにより、自宅周辺の緑地利用が増えており、特に散歩やジョギング・サイクリングなどで緑道や河川・運河沿いのニーズが高まっているため、「1 水辺の緑化推進プロジェクト」は重要と考えており、休止の代替措置の可能性を含め、推進の方策を伺いたい。</p>	<p>事務局としても、緑道や公園など、みどりに対する区民の期待については感じています。今後の推進会議における課題として整理し部会設置の際に活用します。</p> <p>街路樹や公園、緑道、河川・運河沿いの散歩道の事業については、道路改修事業や公園改修事業、水辺・潮風の散歩道整備事業など、実施するものもあり、維持管理においても可能な限り樹冠を確保していくなど、引き続きみどりの充実・保全を推進していきます。</p>
<p>「2 みんなでつくる公園プロジェクト」の「公園改修・児童遊園改修事業」に豪雨対策とあるが具体的にどういったことを取り組んでいるのか。自然災害という観点では、気候変動に伴いゲリラ豪雨等の増加が予想されており、緑地での都市型水害（内水氾濫）対応も重要と考えている。</p>	<p>公園や児童遊園を改修する際は、植栽地を確保し、透水性を備えた舗装の採用、浸透柵の設置等に取り組むことで、下水道施設への流入量を軽減し、雨水流出抑制を図ってまいります。</p>
<p>みどりの情報発信について、活動に参加できるような発信の仕組みを作ってもらいたい。（区報以外にも、気軽に発信することができる参加者・ボランティアを募集できる仕組み・ポータル作り）</p>	<p>いただいたご意見につきましては、推進会議の課題として整理し部会設置の際に活用します。</p>
<p>「1 水辺の緑化推進プロジェクト」がコロナ禍の影響で休止となっている。イベントの休止理由はわかるが、工事が主となっている事業の休止理由を知りたい。</p>	<p>休止となった事業につきましては、江東区長期計画において、新型コロナウイルス感染症の影響により、事業の先送りや規模の縮小等大幅な見直しを行った結果、休止となりました。</p>
<p>事業の進捗状況や取り組み状況について、ホームページなどで公開することが望ましいと思う。</p>	<p>進捗状況や取り組み状況につきましては、推進会議の資料をホームページで公開することで、区民や事業者の皆様と共有いたします。</p>
<p>コロナの関係で実施できていない部分もあるが、CIGビジョンの基本方針に沿って、みどりを増やし適切に管理するための努力が感じられた。また、地域住民が関わる仕組みづくりも読み取ることができ、こうした努力が区民にみどりへの関心を高める効果があると考えている。</p>	<p>今後も皆さまのご協力をいただきながら、区民の皆様のみどりへの関心と、満足度を高めていきます。</p>

主なご意見	対応(案)
<p>4-1-1「みんなでみどりを守り育てます」の項目のなかに、住宅団地のみどりの保全と創出が挙げられているが、民間の事業としているため内容の記載がない。江東区はマンション住まいの人口が大変多く、CIGを推進するうえでは大きな要素となる可能性がある。大島地域ではURが10年かけて団地の再生を計画している。我々が関わる「ベランダ緑化事業」もベランダから敷地、地域と活動の視野を広げてきた。住宅団地はみどりの質を上げ、広げる拠点となる可能性があると思う。</p>	<p>ご意見の「ベランダ緑化事業」は「CITY IN THE GREEN 民間緑化推進事業」の「CIG キャンペーン」に位置付けているため、重点プロジェクトである「4 みどりの都市魅力発信プロジェクト」に記載しました。</p> <p>ご意見にありますように、本事業は普及啓発や情報発信以外にも、4-1-1「身近なみどりの創出支援」としての役割も大きいと、今後は「住宅団地のみどりの保全と創出」にベランダ緑化事業（CIG キャンペーン）の記載を加えます。</p> <p>また、事業者の活動につきましても、今後はより幅広く情報を取り入れ、紹介できるようにします。</p> <p>委員の皆様にも情報収集のご協力をお願いしたいと考えておりますので、ご協力よろしくお願いいたします。</p>
<p>新型コロナウイルス感染症対策の影響で休止した事業以外、計画に沿って進められている。</p> <p>安全・安心なまちづくりプロジェクトにかかわる事業の実施状況が高評価であることは、命を守るうえでも評価できると感じた。</p>	<p>ご意見承りました。</p>
<p>新型コロナウイルス感染症対策のため、今後の動向を注視しながら進める必要がある。</p>	<p>ご意見承りました。</p>

◆議題2 みどりの取り組みについて

主なご意見	対応(案)
<p>様々な活動が実践されていることがよくわかった。区内でどのような市民活動が実践されているかを、活動グループ同士や区民の皆さんが知る機会が必要だと思う。</p>	<p>いただいたご意見につきましては、推進会議の課題として整理し部会設置の際に活用します。</p>
<p>活動グループ間のつながり、区民の参加意欲、議題3の今後の取り組みへと展開できると思う。「緑の活動報告会・懇親会」などができれば良いと思う。</p>	
<p>コミュニティガーデンマップはガーデン活動を始める際のツールとして非常に良い取り組みだと思う。</p>	<p>今後も引き続きコミュニティガーデンマップを更新し、コミュニティガーデン活動の周知に努めてまいります。</p>

主なご意見	対応（案）
都立公園等のボランティア団体など、区内で活動している団体を紹介するツールも考えてもらいたい。	様々な活動を紹介する情報発信の方法につきましては、推進会議の課題として整理し部会設置の際に活用します。
みどりや水をテーマに素晴らしい活動が区内各所で展開されていることを改めて知ることができた。いずれも身近な自然を活かして多様な人が交わる場ができており、暮らしのバージョンアップにつながる取り組みだと感じている。	今後も皆さまのご協力をいただきながら、区民の皆様のみどりへの関心と、満足度を高めていきます。
コロナ禍によりまちとの繋がりやみどりへのニーズが増えているため、活動の参加希望者と活動団体とのマッチングをどのように支援していくかが重要だと考えている。	いただいたご意見につきましては、推進会議の課題として整理し部会設置の際に活用します。
駅前ハーブガーデンやマギーズ東京の取り組み、自分たちが関わっているコミュニティガーデン活動など、区内には色々面白い活動があると思う。 こうした活動をどのように拡げて、江東区のまちづくりに活かし、地域の課題解決につなげていくのか、ということが今後の課題だと思う。	いただいたご意見につきましては、推進会議の課題として整理し部会設置の際に活用します。
施設整備等にかかわる事業だけでなく、区民が体験して楽しんだり、関心を高めたりすることの支援を行う事業が進んでいることは、将来にもつながり有効だと感じた。また、対象年齢により、見込まれる効果が広がるのではと感じた。	今後も皆さまのご協力をいただきながら、区民の皆様のみどりへの関心と、満足度を高めていきます。

◆議題3 計画推進に向けての今後の取り組みについて

賛成 23名

反対 0名

主なご意見	対応（案）
各委員からのご意見を十分反映してもらいたい。	各委員の皆様からいただいたご意見はすべて貴重なご意見として活用させていただきます。
紹介した松戸市の事例（松戸市緑推進委員会）を参考にしてもらいたい。松戸市の方法をそのまま適応するのではなく、江東区ならではの方向性を、委員の皆さんと模索していくことが重要だと思う。	ご紹介いただいた松戸市の事例をモデルとして参考にさせていただきます。部会の設置や運営に関わる事例や課題を江東区として活用できるように努めてまいります。

主なご意見	対応（案）
<p>部会の詳細については、今後推進会議での議題として検討する方針でいいと思う。</p>	<p>ご意見承りました。</p>
<p>部会の設置は緑の基本計画の推進、充実には非常に有意義だと思う。ただし、7月設置では年度末まであまり時間もないので1か月前倒しで始めるか、7月以前に部会に関する集まりを予定してもらいたい。</p>	<p>推進会議を1ヶ月前倒しで開催することは、基本計画の各施策（事業）が、区の長期計画と連動していることや、その他の調整に必要な期間であるため難しい状況です。 なお、部会の設置につきましては、すべての委員に賛成をいただいております。 部会の運営やテーマなどは推進会議における議題で決定する予定です。課題を整理し、推進会議後に速やかに部会を開催できるよう努めてまいります。</p>
<p>基本的な考え方には賛成。スケジュールを見るとなかなか進まないというのが感想だが、手探りで徐々に進めていくほかないと思う。</p>	<p>ご意見承りました。</p>
<p>多岐にわたる緑の事業について分科会があるとより具体的な検討ができると思う。</p>	<p>ご意見承りました。</p>

◆自由記載（補足など）

主なご意見	対応（案）
<p>委員それぞれ役割があるため、私も町会代表として役割を果たしていけたらと思う。</p>	<p>今後ともご協力をよろしくお願いいたします。</p>

主なご意見	対応(案)
<p>C I Gの普及には情報発信を継続的に行うことが重要である。重点プロジェクト4でさまざまな形で情報発信を行っており、引き続きC I Gの普及のため情報発信をお願いしたい。発信する内容については「各事業間の連携」といった視点も入れてほしい。例えば、「緑のリサイクル事業」の剪定枝を利用した堆肥は、「みどりのボランティア活動支援事業」のコミュニティガーデン活動団体にも配布され活用・連携している。こういった施策・事業間の連携も含めて情報発信をしてもらえればと思う。</p>	<p>ご意見のとおり各施策(事業)は、単独で実施するものだけでなく、施策間が密接に連携しているものが多数あります。 また、施策間だけでなく、区民や事業者の方々による取り組みが複数の施策に関わっていることもあります。 今後は、CIGの普及啓発のための情報発信や推進会議の資料作成の際に、このような連携に配慮した内容にするように努めてまいります。</p>
<p>みどりの基本計画は、計画期間は令和2年度から10年間となっており、この推進会議も少なくとも令和11年度までは続くものと思っている。その中で何を達成していくのか、全体のロードマップや目標設定のようなことが出来ないものか。検討をお願いしたい。</p>	<p>推進会議は、みどりの基本計画の進捗管理等を目的にしております。基本計画には目標を定めており、計画を確実に実施していくことが目標を達成することに繋がることとしています。 ご意見の「全体のロードマップや目標設定」には、目標の達成状況を推進会議における指標と位置付けております。</p>
<p>「江東区の水辺に親しむ会」の活動は、20年前の小名木川沿いの紀長伸銅所の保存活動からである。工場のインフラである小名木川の水と、太政官布達の公園の一つ「元深川公園」の緑をつなぐことをテーマに、区の論文募集に応募したのがきっかけだった。このことが、今の水辺に親しむ会の活動に結びついている。江東区には歴史と文化に関わる緑がある。例えば深川公園は庭園樹が植えられて石などが置かれており、清澄庭園、富岡八幡のみどりも川と関わりを感じさせる。こうした視点も尊重し、魅力あるみどりづくりを考えていけたらと思う。</p>	<p>ご意見にありますとおり、江東区の特徴である水辺や歴史あるみどりは、過去と現在のみどりに関わる区民・事業者の皆様による取り組みの成果だと考えております。 今後とも引き続き区とともにみどりの発展にご協力をよろしく願いたします。</p>
<p>今回重点プロジェクト、事業の推進の進捗を見て、各々の事業が大変広域にわたることを再認識した。区内全域に広がる事業が、地域の協力を得ながら、お互いに結びついてくれば、区内の緑のネットワークがますます広がりをもってくることが期待できると思った。</p>	<p>今後も皆さまのご協力をいただきながら、区民の皆様のみどりへの関心と、満足度を高めていきます。</p>